



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 9 de diciembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, 24 Horas, El Financiero, El Gráfico, El Universal, Excélsior, Milenio, Diario Imagen, El Economista, La Jornada, La Razón, Diario de México, El Sol de México, El Heraldo de México, La Prensa, Ovaciones, Contra Réplica, La Crónica

Arranca vacunación con desafío logístico/Reforma

Ayer se anunció que la primera etapa de vacunación será para 125,000 médicos y personal de salud que atiende directamente a enfermos de covid, de un universo de más de un millón. La vacuna de Pfizer requiere condiciones de ultracongelamiento de -70 grados centígrados y utilizarse máximo seis días después de ser descongelada porque, de lo contrario, se inutiliza. Además, obliga a dos dosis para que tenga efectividad. “Esto hace que se empiece por los lugares donde se tiene acceso y en cierta forma no llevar la vacuna hacia los lugares, sino acercar a los usuarios, a los que van a recibir la vacuna”, explicó el Secretario de Salud.

Resienten médicos falta de sedantes/Reforma

Ayer el Secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, confirmó que existe desabasto de sedantes en el país debido a la demanda global por la pandemia, lo que afecta particularmente a pacientes críticos de covid.

Misión cumplida, dijo Ebrard/24 Horas

Conseguir el acceso a la vacuna contra el covid para México y al tiempo que otros países fue una tarea más que el Presidente Andrés Manuel López Obrador le encargó a su secretario multitask, Marcelo Ebrard, y en nueve meses el canciller logró el objetivo. López-Gatell y Ebrard acentuaron el pique interno con agradecimientos y saludos forzados, incluso en la separación de las sillas, pues la de López-Gatell se veía más distanciada de la del canciller, si se toma como referencia que la sana distancia entre él y el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, era menor.

Piden a la Federación dar prioridad a Sonora/Reforma

La Gobernadora Claudia Pavlovich pidió ayer a la Federación (El doctor Jorge Alcocer titular de Secretaría de Salud) que el estado de Sonora sea prioridad para la distribución y aplicación de la vacuna contra covid, por su cercanía con Estados Unidos y el flujo de personas en la frontera, durante la sesión del Consejo Estatal de Salud.

Ven faltantes en estrategia de vacunación/El Financiero

Exsecretarios de Salud dijeron que, aunque celebran la existencia, en tiempo récord, de la vacuna y el convenio que hizo México con las farmacéuticas, falta información y transparencia sobre el control en la aplicación de las dosis. El secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer Varela, afirmó que la pandemia no ha terminado, y aclaró que, a pesar de la vacuna, “no se termina la posibilidad de una infección”.

Fiestas navideñas, en el ojo de campaña/El Gráfico, El Universal

Claudia Sheinbaum informó que, tras reunirse con el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, se acordaron otras medidas en la capital ante la contingencia sanitaria, entre ellas, el crecimiento de la capacidad hospitalaria.

La pelea de los egos/El Financiero

Reportero: Raymundo Riva Palacio.

Los pleitos entre los dos fueron exteriorizados en una entrevista que le dio Martha Delgado, subsecretaria de Relaciones Exteriores a El Universal este lunes, donde reveló que su jefe, el secretario Marcelo Ebrard, y el Presidente Andrés Manuel López Obrador, tuvieron que intervenir y persuadir a la Secretaría de Salud -léase López-Gatell porque el secretario doctor Jorge Alcocer es disfuncional-, para que aceptaran las compras de vacunas anticipadas contra el virus.

De Navidad, no regalemos covid-19/Excélsior

Reportero: Ruth Rodríguez.

Tal parece que en la Secretaría de Salud sólo cuidan la imagen del subsecretario Hugo López-Gatell, siendo que el titular es el doctor Jorge Alcocer. En redes sociales se criticó que su equipo le volviera a fallar a Alcocer y que lo dejaran sin las diapositivas con las que acompañaría el anuncio de la Política Nacional de Vacunación contra covid-19. Parece un tema sencillo, pero refleja a quien cuidan y a quien abandonan.

Vacunas/Milenio

Reportero: Gil Gamés

El Presidente López Obrador presentó en La Mañanera el Política Nacional de Vacunación contra covid, en donde el titular de la Secretaría de Salud, doctor Jorge Alcocer, advirtió que la vacuna contra el nuevo coronavirus no termina con la pandemia, sino que es sólo una medida de prevención y afirmó que “el gobierno de México garantiza que la vacuna que se distribuya y que se aplique cumpla con todas las pruebas y características necesarias para proteger la vida y seguridad de todas las personas”.

Desaparición de outsourcing, una amenaza/Diario Imagen

Reportero: Víctor Sánchez.

Alcocer compra vacunas. La adquisición de vacunas contra covid, de parte del gobierno mexicano, se hace por bloques; por paquetes. Se necesitan, en el caso de Pfizer, unos 260 millones de dosis, ya que se deben aplicar dos dosis. Apenas se compraron 34 millones que implica el cubrir a 17 millones de mexicanos; somos 130 millones.

El plan de vacunación no nos dice todo lo que debemos saber/El Economista

Eduardo Ruiz-Healy.

En el evento de ayer, el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, explicó que “esto es toda una estrategia progresiva. No podemos dar, precisamente debido a todavía la falta de conocimiento (...) los detalles del tipo de vacunas que se van a requerir y que van a estar”.

López-Gatell: México, con acceso a 116 millones de dosis/La Jornada

En México hay casi un millón de trabajadores en el sector salud, de los cuales aproximadamente 300 mil están en la primera línea de atención a enfermos de covid. Son los que en una primera etapa recibirán la vacuna del laboratorio Pfizer que, se estima, llegará este mes al país, anunció Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Escogen por rebrote a CDMX y Coahuila/Reforma, 24 Horas

El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, informó ayer que la ubicación, factibilidad y el repunte de la pandemia fueron los factores por los que se eligió a la Ciudad de México y Coahuila para iniciar la vacunación contra covid a personal de salud.

Habilitan Ejército y Marina instalaciones para vacuna/El Universal

El Ejército y la Marina-Armada de México habilitarán sus hospitales, batallones e instalaciones como centros de aplicación de la vacuna contra el covid a personal médico militar y civil, de acuerdo con el plan presentado por el gobierno federal dijo el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell.

SEP: con semáforo verde, clases presenciales en enero/El Economista, La Razón, Diario de México

¿Alumnos vacunados? Al presentar el Plan Nacional de Vacunación contra el covid, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, aseveró que no será necesario que las y los alumnos estén vacunados para que regresen a clases.

No hay temor de reacciones secundarias/El Sol de México

La comunidad científica descartó que haya reacciones secundarias que puedan frenar la vacunación. Por eso se hicieron los ensayos clínicos, aseguró Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Templo Mayor/Reforma

Reportero: F. Bartolomé

Ahora cumplida la misión de Ebrard, los trastos de la estrategia de vacunación pasarán a Hugo López-Gatell... lo cual no suena muy tranquilizador.

Es momento de aplicar pruebas masivas de antígeno/El Economista

Reportera: Maribel R. Coronel.

Seis meses de espera para pruebas de antígeno Las solicitudes para ingresar estas pruebas al país estuvieron durmiendo el sueño de los justos ante las puertas de Cofepris desde mayo; seis meses tardó la autoridad sanitaria en aprobarlas. El subsecretario Hugo López-Gatell nunca ha estado convencido de su utilidad, pero finalmente algo pasó que -aún en contra de su voluntad- Cofepris pudo autorizarlas. Lo curioso es que fue justo unos días antes de que la gobernadora en Ciudad de México anunciara la aplicación masiva de pruebas de antígeno en kioscos.

Frentes Políticos/Excélsior

Tras anunciar la llegada masiva de vacunas contra el covid a México, el Presidente Andrés Manuel López Obrador recalcó que no será favorecido con la aplicación de la vacuna antes del periodo que le corresponde por su edad. El subsecretario de salud, Hugo López-Gatell, destacó que, si bien el Presidente no recibirá la vacuna hasta el primer trimestre del año próximo, sí se mantendrá el esquema de pruebas de covid que se le realiza los martes, por seguridad nacional.

Ilusionismo con la vacuna/El Heraldo de México

Reportero: Luis Soto.

En un nuevo acto de ilusionismo político-electoral, el canciller Marcelo Ebrard informó que México será el primer país que aplicará masiva y gratuitamente la vacuna contra el COVID, lo que es totalmente falso porque otros países lo están haciendo desde hace varios meses. Por su parte, el subsecretario Hugo López-Gatell, dio a entender que el milagro de la vacunación en México ocurrirá precisamente el día 12 de diciembre, un día después de que la agencia de regulación sanitaria de Estados Unidos (FDA) autorice el uso de la vacuna Pfizer.

El oportunista López-Gatell/Excélsior

Reportero: Adrián Rueda.

Se opuso siempre al uso del cubrebocas y a masificar las pruebas rápidas para detectar y aislar a los infectados por covid. Pero ahora que están en camino las primeras vacunas a finales de este mes, Hugo López-Gatell pretende colgarse esa medalla y sale a decir que México ya está listo para iniciar un calendario de vacunación.

Así se exhibió López-Gatell/El Heraldo de México

Reportero: Alejandro Sánchez.

López-Gatell explicó y destacó, con esa agilidad que le caracteriza, "para quienes están fuera de la ciudad", el mecanismo a base de un código digital dispuesto en comercios que se puede leer en celular, que lleva a una página de internet, desde la que el Gobierno capitalino da seguimiento a personas que después, al practicarse pruebas de COVID, se puede relacionar al resto de las personas que compartieron espacio.

Descarta López-Gatell vacuna en regreso a clases/La Razón

Justo en momentos en que con gran entusiasmo gubernamental se anuncia el próximo inicio de vacunación masiva contra el covid, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, declaró que no es indispensable" contar con ellas para que el retomo a clases sea posible, con lo que se mantiene en el blanco de andanadas en el que ha estado desde el inicio de la pandemia por sus frecuentes, desafortunadas y fallidas declaraciones para hacerle frente al mortal virus que, hasta ahora, ha causado la muerte a más de 110 mil personas.

Comienzan las deserciones por la alianza PRI-PAN-PRD

Reportero: José Ureña.

El 26 de noviembre la burocracia capitalina fue advertida sobre la inminente suspensión de actividades disfrazada de vacaciones adelantadas. Ya está pero, como lo señalamos el viernes 27, Claudia Sheinbaum no se irá por la libre y dejará en Hugo López-Gatell la carga de hospitalizados y muertos por covid.

Vacuna y covid, ¿se justifica el optimismo?/El Economista

Reportero: Luis Miguel González.

El reto logístico es enorme. El plan es aplicar entre 6,000 y 8,000 vacunas diarias, según López-Gatell. Son 250,000 dosis que Pfizer ha comprometido en el arranque. Alcanzan para 125,000 personas del sector salud, entre diciembre y febrero. El número de vacunados debería multiplicarse por 100 para alcanzar la inmunidad de rebaño hacia el último trimestre del año próximo o el 2022. ¿Cómo reaccionará la población?

Una humilde propuesta de conciliación/El Heraldo de México

Reportero: Julio Patán.

Mi yo actual, mi yo renovado, entiende que de lo que se trata es de lograr un avance pequeño, y luego otro, y otro a un mea culpa. Vámonos a la pandemia. Mi yo anterior descalificaría radicalmente al doctor Gatell, por aquello de las 200 mil muertes.

Vacuna, show de Marcelo/La Prensa

Por fin la 4T presentó el plan de vacunación para México, como era de esperarse, el rostro de esto fue y la estrella de esto fue Hugo López-Gatell, aunque nos dicen que trató de jugar con grandes figuras en la política, pues su nombre suena para ser un presidenciable, sin embargo, se encontró con personajes como Marcelo Ebrard, a quien trató de obstaculizar las gestiones de la SRE para la compra de vacunas; otro personaje de gran calibre fue la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, quien decidió dejarle la decisión de si la ciudad regresa al semáforo rojo, al subsecretario de Salud.

Enrique Galván Ochoa/La Jornada

El gobierno mexicano anunció ayer, por voz de Hugo López-Gatell, que en la tercera semana de este mes habrá vacunas y desplegó el programa que seguirá la campaña de inmunización. La estrategia internacional para garantizar el suministro estuvo a cargo de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Dos años... /Diario Imagen

Reportero: Humberto Mares.

El covid, implacable en el mundo y en nuestro país. 10 estados están al filo de regresar a semáforo rojo y mantiene a México en serio peligro con 74.6% de casos activos con una letalidad muy alta, que se concentran en estas diez entidades, con los riesgos de poder contagiar a más ciudadanos. Por nuestro bien, quedémonos en casa, mientras llegan las vacunas a mediados de diciembre, gracias a las gestiones de Marcelo Ebrard, aunque López-Gatell quiera ponerse la corbata.

El valor del cubrebocas/Milenio

Reportero: Héctor Aguilar Camín.

El Presidente López Obrador y la jefa de gobierno de la ciudad, Claudia Sheinbaum, libran una lucha sorda en torno al cubrebocas, el primero descartándolo como indispensable y la segunda recomendando su uso todos los días. En noviembre, el Institute for Health Metrics and Evaluations (IHME) de la Universidad de Washington, que registra la estadística mundial de la pandemia, hizo un cálculo de las muertes por covid esperadas para México, basándose en las cifras oficiales de la Secretaría de Salud.

De jefes/EL Financiero

Prevenir13 fue lanzada en 2007 y desde entonces se han entregado 60 millones de dosis al gobierno sin demora, con lo cual se ha logrado prevenir aproximadamente 1.5 millones de casos y casi 2 mil muertes en el país, equivalente a un ahorro de 34 mil millones de pesos, lo que representa casi una cuarta parte del presupuesto asignado para la Secretaría de Salud en 2021.

La vacuna, tan cerca y tan lejos/24 Horas

Reportero: Adrián Trejo.

La proximidad de la vacuna contra el covid es sin duda una buena -una gran- noticia, pero no es la panacea. De acuerdo al calendario propuesto ayer por la Secretaría de Salud para vacunar a los mexicanos, la pandemia estará vigente en el país y probablemente en el mundo hasta el 2022.

Cubrebocas... ¿mil usos?/Excelsior

Reportero: Enrique García y García.

Es lamentable que nuestro país aparezca casi siempre en los primeros lugares de los países que peor atienden la crisis sanitaria y parte de la génesis estriba en que, desde el principio se le ha considerado un mal menor y pasajero. La realidad demuestra todo lo contrario y es inconcebible que la autoridad de salud federal no reconozca el mínimo error de estrategia y, por el contrario, se vanagloria de sus medidas para el control de la desafortunada situación.

Suman 110,874 decesos y 1,193,255 casos/Ovaciones

El virus covid sumó a la lista de defunciones 800 nuevos casos y con ello la cifra llegó a 110,874, informó Ricardo Cortés Alcalá, director de Promoción de la Salud de la Secretaría de Salud, quien agregó que la positividad es de 42%.

Avizoran más casos por falta de semáforos rojos/La Razón

Diputados integrantes de la Comisión de Salud advirtieron que el incremento sostenido en el número de casos de covid se debe al miedo de los gobiernos locales y federal, a establecer semáforos rojos, principalmente por la caída económica que podría representar.

Y diputados posponen hasta febrero/Contra Réplica

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó posponer hasta febrero próximo la discusión de la despenalización de la marihuana.

La Esquina/La Crónica

El orden de prelación establecido para la vacunación por covid es racional, porque protege a quienes están más expuestos o son población de riesgo. Se trata de salvar el mayor número posible de vidas. Por eso es importante que ese orden se mantenga a lo largo del año, y no haya grupos de interés que se autocalifiquen como prioritarios, y lo salten.

Desestima Mandataria las cifras de la Federación/Reforma

Después de que la Ciudad de México llegó al 75% de camas ocupadas por covid, Claudia Sheinbaum desestimó el dato de Salud federal y aseguró que esa cifra se debe a que contabilizan distinto.

Primeras vacunas en la CDMX son para personal de salud/Contra Réplica

Las primeras vacunas contra covid, alrededor de 107,500, que se van a aplicar en la Ciudad de México, serán para el personal de salud, aseveró la titular la Secretaría de Salud capitalina, Oliva López.

Persisten por 5 meses cadenas de contagios en 20 colonias de la CDMX/La Razón

En la CDMX al menos 20 colonias no han salido del Programa de Atención Prioritaria en los cinco meses que lleva en operación.

Sedesa acelera la unidad médica de Topilejo/El Universal, El Gráfico

Con el objetivo de que el Hospital General de Topilejo, ubicado en Tlalpan, inicie operaciones en los primeros meses de 2021, a fin de atender la emergencia sanitaria por el coronavirus, Sedesa lanzó una convocatoria para la contratación, por un periodo de tres meses, de médicos, enfermeras especialistas, camilleros y técnicos de laboratorio, así como cirujanos.

Pago doble a personal médico en unidades COVID/Ovaciones

El director general del IMSS, Zoé Robledo, puntualizó acciones que benefician a médicos, enfermeras y todo el personal de salud que hacen que el Seguro Social esté de pie en medio del reto de salud pública más grande en los últimos 100 años.

Ocupadas 6 de 10 camas por Covid/El Sol de México

El IMSS reporta disponible por hospitalización general solo 19% de sus camas y el ISSSTE 35%. Sobre la capacidad de intubación reportan 59% disponible y el ISSTE 39%.

Rozones/La Razón

El director del IMSS, Zoé Robledo, ha dicho que de diciembre a febrero nos encontraremos en la etapa más crítica de la pandemia y, para enfrentarla, ha planteado que hay que dar el “último jalón”. En este contexto fue que el IMSS a su cargo y el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social firmaron un convenio para otorgar incentivos económicos al personal de salud que presta sus servicios en los equipos de respuesta covid con lo que se garantiza la cobertura de servicios en ese periodo.